



Nombre del Alumno: Diliany Yamileth Perez Castro

Nombre del tema: El Sistema Financiero Internacional

Parcial: 2''

Nombre de la Materia: Finanzas Internacionales

Nombre del profesor: Daniel Perez Velázquez

Nombre de la Licenciatura: Contaduría Publica y Finanzas

Cuatrimestre: 9''

Introducción

En este mapa conceptual estaremos hablando sobre varios temas que se relacionan con el sistema financiero internacional donde nos dice que las finanzas de manera general estudian los flujos de efectivo y la valuación de activos que a su vez, las finanzas internacionales se ocupan de los flujos de efectivo y a través de las fronteras nacionales o la valuación de activos, ubicados en diferentes países y denominados en diversas monedas. El estudio de las finanzas internacionales es parte indispensable de la formación de ejecutivos y empresarios ya que la necesidad de entender el entorno internacional se deriva de la creciente globalización de la economía y el conocimiento de las finanzas internacionales permite a los tomadores de decisiones entender cómo los acontecimientos internacionales pueden afectar a su empresa y qué medidas deben poner en práctica para evitar los riesgos y aprovechar las oportunidades que ofrece la constante transformación del entorno mundial

En la unidad 2 hablaremos sobre el mercado de divisas que es el mercado financiero más grande y más líquido del mundo y también se le conoce como mercado cambiario Forex, 1 o simplemente FX. Una divisa es la moneda de otro país libremente convertible en el mercado cambiario. Desde el punto de vista mexicano el dólar estadounidense (USD) es una divisa

El mercado de divisas se clasifica como OTC, 3 esto significa que no hay un lugar central físico donde se efectúan las transacciones.⁴ Es el mercado financiero más grande y más líquido (elevado número de transacciones) del mundo ya que en 2010 el nivel diario de actividad fue de cuatro millones de millones de dólares ⁵ diarios 110% más que en 2004. Son siete las monedas principales, llamadas the majors con las que se realiza 85% de las transacciones

Conclusión

Los estados financieros constituyen la base central de todas las empresas para la toma de decisiones ya que allí se muestra los resultados obtenidos, la gestión de los accionista y cada una de las decisiones tomadas con los recursos de la empresa para generar efectivo necesarios para toma de decisiones en un futuro los mercados financieros internacionales, como su propio nombre indica son entes donde confluyen oferentes y demandantes de productos financieros que realizan transacciones desde diferentes países del mundo. Las finanzas internacionales son cruciales para la economía global porque facilitan el comercio, la inversión y el flujo de capital entre países que permiten a las empresas expandirse internacionalmente, acceder a nuevos mercados y diversificar sus operaciones ya que además de eso juegan un papel vital en la gestión de riesgos financieros y la estabilidad económica global

En conclusión el mercado cambiario es un componente dinámico y esencial del sistema financiero global que sirve como plataforma para el intercambio de divisas entre países que van facilitando el comercio y la inversión internacionales. las divisas también conocidas como monedas extranjeras nos sirven principalmente para realizar transacciones comerciales internacionales y para invertir en otros países. Además las divisas también pueden utilizarse para fines turísticos, para enviar remesas y para fines especulativos en el mercado financiero

Sistema financiero internacional

¿Que son las finanzas internacionales?

Las finanzas internacionales se ocupan de los flujos de efectivo a través de las fronteras nacionales y la valuación de activos, ubicados en diferentes países y denominados en diversas monedas

El fondo monetario internacional

Tiene como objetivo principal evitar las crisis en los sistemas monetarios, alentando a los países a adoptar medidas de política económica bien fundadas. Como su nombre indica, la institución es también un fondo al que los países miembros que necesiten financiamiento temporal pueden recurrir para superar los problemas de balanza de pagos

El sistema monetario internacional

Es un conjunto de acuerdos internacionales, instituciones, mecanismos, reglas y políticas necesarios para que funcione la economía global

Un mundo cada vez las interdependiente. La globalización

La globalización es un proceso de integración que tiende a crear un solo mercado mundial en el que se comercian productos semejantes producidos por empresas cuyo origen es difícil de determinar

Evolución del sistema financiero internacional

Bretton Woods: las bases de un nuevo orden económico. Hay preocupación para que no se repita la situación anterior de obstrucción, guerras comerciales hay que sentar unas nuevas bases

1.- Keynes: plantea como órgano supero internacional para la liquidez la creación de una cámara de compensación internacional, con amplia disponibilidad de créditos aportada por cuotas de países miembros y con una moneda propia

2.- El plan White: impuso su plan en este ámbito financiero y fue aprobado. Contemplaba un fondo de estabilización que se nutriría de cuotas de países miembros les concedería créditos cuando tuvieran problemas transitorios con un cierto límite

¿Qué es el sistema financiero internacional?

Es el conjunto de mercados financieros e instituciones financieras que tienen como función canalizar los recursos de las personas o agentes superavitarios y dirigirlos a aquellas personas o agentes deficitarios

El banco mundial

Es un Banco no aporta fondos de forma gratuita, realiza labores de intermediación, obtiene fondos y los presta ya que sus préstamos tienen condiciones muy próximas a las del mercado algo mejores

Regímenes cambiarios

El tipo de cambio es fijo si el banco central establece su valor y después interviene en el mercado cambiario para mantenerlo

Lo esencial del tipo de cambio fijo es la intervención obligatoria del banco central para lograr su nivel deseado y el tipo de cambio de libre flotación no excluye la posibilidad de intervención del banco central

Modalidades de fijación de tipo de cambio

Es el precio de la divisa extranjera en términos de la moneda nacional que en una economía abierta, el tipo de cambio es uno de los precios más importantes en la toma de decisiones

Organismos internacionales y mecanismos de cooperación

- El Fondo Monetario Internacional (FMI): tiene como principal función asegurar la estabilidad del sistema monetario internacional

- El Banco Mundial: constituye una asociación mundial única donde trabajan cinco instituciones en búsqueda de soluciones sostenibles para reducir la pobreza y generar prosperidad compartida en los países en desarrollo

- La Corporación Andina de Fomento (CAF): tiene como miembros los países del pacto andino su objetivo es financiar proyectos industriales relacionados con la integración comercial (Banco de la República, 2017)

- La Corporación Financiera Internacional (ICF): es una institución que integra al grupo del Banco Mundial y está dedicada exclusivamente al sector privado en los países en desarrollo

- El Banco Interamericano de Desarrollo (BID): ayuda a mejorar la salud, la educación y la infraestructura a través del apoyo financiero y técnico para reducir la pobreza y la desigualdad

- Los bancos regionales de desarrollo: son los que tienen miembros a los países que forman parte de una misma región cuya función es otorgar créditos a largo plazo y con condiciones propicias a los países miembros y así mismo apoyar los procesos de integración regional

Tipos de cambios y versus flexibles

Hay argumentos teóricos de peso contra los tipos de cambio flexible que sin embargo los acontecimientos de la última década indican que el desempeño de los países con régimen de libre flotación superó las expectativas

Mercados financieros

Son plazas o lugares físicos o virtuales donde se reúnen compradores, vendedores de bienes, servicios y se determinan los precios de acuerdo con la oferta o demanda de los mismos

Los mercados mencionados a nivel mundial contribuyen y fortalecen el comercio internacional a través de mecanismos de inversión y financiamiento que van ampliando formas de negociación como lo son la especulación y el arbitraje para incrementar las ganancias en los mercados pero a su vez los riesgos asociados

El mercado de divisas

Estructura del mercado de divisas

El mercado de divisas es el marco organizacional dentro del que los bancos, las empresas y los individuos compran y venden monedas extranjeras

Una de las funciones del mercado de divisas es determinar los precios de diferentes divisas. El precio de una divisa en términos de otra se llama tipo de cambio

Segmentos y niveles del mercado de divisas

Desde el punto de vista del tamaño de una transacción individual, podemos distinguir tres niveles de este mercado:

- a. Al menudeo.
- b. Al mayoreo.
- c. Interbancario

El resurgimiento del Forex

Los inversionistas institucionales manejan portafolios de enormes proporciones. Entre los fondos mutualistas, fondos de pensiones, aseguradoras y fondos de cobertura administran activos cuyo valor rebasa los 10 millones de millones de dólares

Participantes en el mercado de divisas

Los participantes en el mercado directo son formadores del mercado (market-makers) cotizan entre sí los precios de compra y venta y mantienen una posición en una o varias monedas

1. Los agentes de moneda extranjera bancarios y no bancarios (foreign exchange dealers) ya que los agentes son formadores de mercado y están dispuestos a comprar la divisa en que negocian a un precio de compra (bid price) y venderla a un precio de venta (ask price)

2. Los clientes no financieros, principalmente las empresas transnacionales y los gobiernos esos son los actores que entran en el mercado de divisas sólo si necesitan comprar o vender una divisa específica, no hacen el mercado

3. Los bancos centrales. Estas instituciones pueden adquirir monedas extranjeras para sí mismas o para sus gobiernos

Funciones del mercado de divisas

1. Permite transferir el poder adquisitivo entre moneda

2. Proporciona instrumentos y mecanismos para financiar el comercio y las inversiones internacionales

3. Ofrece facilidades para la administración de riesgo (coberturas), el arbitraje y la especulación

Sistema de pagos interbancarios

La manera como los bancos liquidan las deudas entre sí se denomina sistema de pagos interbancarios en el enorme crecimiento de las transacciones transfronterizas durante la última década ha provocado un aumento correspondiente de los flujos de pagos.

En el sistema de liquidación neta periódica, las órdenes de pago que un banco envía a otro se acumulan y la liquidación se efectúa al final del día

Tipos de cambio directo y cruzado

El tipo de cambio en México se cotiza en términos europeos: 11.25 pesos por dólar el tipo de cambio en términos norteamericanos es la cantidad de dólares necesaria para comprar una unidad de moneda extranjero

En Estados Unidos el tipo de cambio del peso mexicano se cotiza como 0.0889 dólares por peso. Es el precio de venta del peso mexicano

Teorías de formación de los tipos de cambio

Hay diversas teorías existentes acerca de la formación de los tipos de cambio en los mercados de divisas normalmente estas se basan en las variaciones de la oferta y la demanda de las diferentes monedas

Teorías sobre la determinación del tipo de cambio: Esta teoría se basa en la idea de que un inversor debe conseguir la misma rentabilidad invirtiendo de su país que en el extranjero

Arbitraje de divisas

El arbitraje consiste en comprar y vender simultáneamente un activo en dos mercados diferentes para aprovechar la discrepancia de precios entre ambos mercados

El arbitraje de divisas puede constituir la actividad principal de algunos agentes de divisas especializados, pero en la gran mayoría de los casos es una actividad secundaria de los agentes bancarios y no bancarios cuyo giro principal es comprar y vender divisas

La dimensión del mercado de divisas

Se publica cada tres años en el Triennial Central Bank Survey y elaborado por el BIS. El volumen medio diario del mercado de divisas es de una gran magnitud en 2001 fue de 1.2 billones de dólares lo que representa un volumen aproximadamente 27 veces superior al volumen diario de la bolsa de Nueva York en el mismo año

Especulación en el mercado spot

Es una toma consciente de posiciones para ganar con el cambio esperado del precio. El especulador compra una divisa (establece una posición larga) si piensa que su precio va a subir, y la vende (posición corta) si considera que su precio va a bajar

La especulación es una apuesta sobre la variación futura de los tipos de cambio. Si la expectativa se cumple el especulador obtiene una ganancia